

Posadas, 22 de septiembre de 2023

COMUNICADO DE PRENSA N° 034
PRODUCTO BRUTO GEOGRÁFICO, ECONOMÍA CIRCULAR, CAMBIO CLIMÁTICO Y ECONOMÍA DEL
CONOCIMIENTO EN LA ERA DIGITAL (PBG)

El Instituto Provincial de Estadística y Censos (IPEC) de Misiones informa que, a partir del 2 de octubre del corriente año, comenzará a realizarse la Encuesta Producto Bruto Geográfico, Economía Circular, Cambio Climático y Economía del Conocimiento en la Era Digital de la provincia (PBG).

El PBG es el indicador por excelencia para medir el crecimiento económico de la provincia y su participación relativa en el ámbito nacional o regional. La medición constituye el equivalente a lo que, a nivel país, se conoce como Producto Bruto Interno (PBI).

El operativo incluirá a un total de 501 empresas radicadas en diferentes puntos de la provincia, que deberán responder un cuestionario que, además de consultas relacionadas a la actividad económica de cada establecimiento, incluirá en esta ocasión y por primera vez, preguntas vinculadas a la economía del conocimiento, la innovación, la incorporación de las Tecnologías de la Información y las Comunicaciones y el impacto del cambio climático.

Las tareas de campo que se inician fueron precedidas por una etapa de capacitación al equipo técnico del IPEC afectado al operativo, compuesto por *encuestadores, supervisores, recepcionistas y analistas*. Además, se llevaron adelante trabajos relativos al diseño conceptual del cuestionario, la selección de las empresas que integran la muestra probabilística y representativa, y el desarrollo tecnológico del sistema y las aplicaciones que se pondrán al servicio del operativo.

Algunos de los beneficios de medir el PBG en la provincia de Misiones son:

- Zona aduanera especial: La medición del PBG podría servir como un argumento cuantitativo para apoyar la creación de una zona aduanera en Misiones.
- Impacto de la coparticipación federal: Al medir el PBG, los tomadores de decisiones pueden tener más fundamentos para actualizar el índice de Distribución de la Coparticipación Federal.
- Infraestructura energética: Este dato podría ser crucial para la planificación a largo plazo de la provincia, especialmente en términos de capacidad energética y suministro de gas natural, respecto a la demanda energética y proyección de crecimiento.
- Competitividad regional: Entender el PBG en el contexto de las asimetrías con países vecinos como Paraguay y Brasil puede ayudar a los empresarios y al gobierno provincial a adaptar políticas impositivas y comerciales para mejorar la competitividad.
- Planificación tributaria: La observación de cómo el PBG se ve afectado por los niveles impositivos nacionales en la provincia podría facilitar la planificación tributaria y la toma de decisiones sobre ajustes en impuestos como el IVA, especialmente en relación con la zona aduanera especial.
- Acceso a financiamiento: Conocer la estructura económica y evolución de la actividad podría mejorar las condiciones para acceder a financiamiento externo para proyectos provinciales.
- Impulso al comercio y poder adquisitivo: La medición del PBG permitiría evaluar el efecto de políticas que buscan aumentar el poder adquisitivo de los misioneros mediante políticas de subvenciones, incentivos fiscales, y/o regulatorias.
- Inversión en investigación y desarrollo: Un PBG en crecimiento o con sectores específicos fortalecidos podría incentivar la inversión en investigación y desarrollo en áreas críticas para el desarrollo provincial.

Los datos recopilados serán anónimos y confidenciales, cumpliendo con lo establecido por la Ley Nacional 17.622.

Finalmente, el IPEC agradece la colaboración de los medios en la difusión y concientización para que las empresas misioneras completen la encuesta. Sus contribuciones son fundamentales para la calidad de los datos y, por lo tanto, para la toma de decisiones informadas en nuestra provincia.

